

**Lettre exceptionnelle,
la Ffpp s'adresse à ses adhérents passés,
présents et futurs...**

LETTRE DU BF – juin 2019

N°3

Une lettre du Bureau Fédéral de la Ffpp exceptionnelle pour rappeler à nos adhérents, passés et présents, nos engagements et nos actions pour la promotion et la défense de la profession.

Cette lettre d'actualité, d'habitude réservée à nos seuls adhérents, se veut cette fois-ci plus informative dans la mesure où elle s'adresse à des psychologues qui n'ont pas forcément suivi le fil de nos actions.

Nouveauté : le site de la FFPP s'adapte aux nouvelles technologies et aux demandes de ses usagers. Un nouveau logo et un nouveau site très prochainement... !



Dans le champ de la santé :

- [L'arrêté pour la prise en charge du bilan psychologique](#), dans le cadre du *parcours de bilan et d'intervention précoce pour les troubles du neuro-développement et du spectre autistique*, est sorti le 16 avril. 2019

La Ffpp, membre du Conseil National des TND/TSA, a participé aux groupes de travail pour l'écriture du [décret de décembre 2018](#) et pour cet arrêté concernant le bilan pour un repérage précoce. Dans ces différentes réunions, la Ffpp a défendu la place des Camsp et des Cmp. Pour autant, il s'agissait ici pour le gouvernement d'ouvrir ce dépistage aux professionnels libéraux. La Ffpp a, dans ce cadre, promu la pluralité des approches, notamment dans l'élaboration de la liste non exhaustive des tests en insérant par exemple l'Échelle d'évaluation de la communication sociale précoce (Guidetti). C'est la première fois qu'un bilan psychologique est remboursé, sans passer par l'étape expérimentation et sur un montant tarifaire de 300 euros pour environ 5 rendez-vous. La prescription du parcours de l'enfant, dans le cadre du dépistage, se fait par le biais d'une plateforme qui peut être portée par exemple par un Camsp.

Pour l'instant, les psychologues n'ont pas été inclus dans un forfait de remboursement d'une prise en charge, par manque d'accord sur les compétences universitaires requises. Nous ne souhaitons pas enfermer la prise en charge dans un seul courant de pensée.

- **La FFPP a été sollicitée par le Ministère des solidarités et de la santé** pour faire partie des 16 instances composant le **groupe de travail « Promotion du bien-être mental et prévention de la souffrance psychique des personnes âgées »**. Caroline Baclet-Roussel, co-chargée de mission psychogérontologie y représente la Ffpp. Dans le cadre du groupe de travail ministériel, nous avons évoqué l'existence de l'expérimentation du remboursement des psychologues. Une réflexion est menée afin de proposer une "cartographie" de l'offre des psychologues sur le territoire.

Dans le cadre de la nouvelle mission « Petite enfance » :

-Dans le cadre du *Haut Conseil pour l'Enfance, la Famille et l'Age*, le Conseil de l'enfance et de l'adolescence mène une démarche nationale d'amélioration de la qualité de l'accueil du jeune enfant. Le Conseil a souhaité réunir les représentants des professionnels de la petite enfance, et concernant les psychologues, il a sollicité la FFPP.

-Plan autisme : la FFPP a été conviée à intégrer le comité éditorial chargé de produire les contenus de formation initiale TSA-TND (premiers signaux d'alerte) visant les futurs médecins (généralistes, neurologues, pédiatres). Il s'agit de concevoir des modules de formation dématérialisés utilisables en présentiel dont pilotage a été confié au Ministère de la recherche de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation (MESRI). Notre représentation dans les groupes de travail est assurée par Virginie Tschomodanov et Anne Boissel.

Nous rappelons l'engagement de la Ffpp dans le processus de réglementation de notre déontologie Construire ensemble la réglementation de la déontologie des psychologues (Cerédepsy)

■ **L'écriture d'un code unique autour de valeurs communes**

■ **Les voies possibles pour un respect de la déontologie**

■ **Les voies actuelles d'inscription de la référence au Code, sa visibilité et sa promotion**

Une enquête est en cours pour recueillir les différentes situations professionnelles où un code de déontologie est inscrit le cadre de travail des psychologues : vous pouvez encore y participer en cliquant sur ce [lien](#).



Nous rappelons également le soutien logistique et financier assuré par la (seule) Ffpp à la [CNCDP](#), Commission Nationale Consultative de la Déontologie des Psychologues afin qu'elle puisse rendre des avis précieux concernant notre déontologie.

EPEP- FFPP :

Il est fondamental pour les psychologues de réactualiser et compléter leurs connaissances tout au long de leur exercice professionnel. Ils doivent être particulièrement vigilants à la qualité des formations proposées et c'est bien dans cette exigence que se placent les EPEP .

Nous veillons à ce que vous puissiez acquérir de nouvelles connaissances en psychologie en lien avec les nouveautés en matière de pratiques et de recherche. Ainsi, la Ffpp, soucieuse de la formation continue des psychologues, a développé des formations **pour et par** les psychologues.

[Actualités des prochaines formations](#)

La Ffpp en régions :

- 2 nouvelles régions : la Normandie et la Bourgogne- Franche Comté sont venues nous rejoindre
- A Pau, le 14 juin, [un moment convivial à partager](#)
- La Bretagne a organisé le 30 mars une très belle journée sur [Les objets de médiation utilisés par le psychologue](#)
- Le Centre s'apprête à recevoir les prochains Entretiens de la Psychologie en 2020
- ...

EFPA :

La Ffpp est la seule association française à être membre de l'European Federation of Psychologists' Associations. Dans ce cadre elle partage et développe avec d'autres pays européens des réflexions sur des thèmes importants de la psychologie (Éthique, Santé et E-santé, Gérontopsychologie, Neuropsychologie, Éducation, Travail, ...).

Ainsi la Ffpp sera présente au prochain [congrès de Moscou du 2 au 5 juillet](#), et sera représentée par notre Secrétaire Générale, Marie Jeanne Robineau, les chargées de mission Anne Andronikov, Lise Haddouck, Amélie Ponchel et Anne Plantade.

Par ailleurs, la Ffpp a décidé de participer à l'enquête initiée par le Portugal sur **l'identité des psychologues**. N'hésitez pas à cliquer, cela prend quelques minutes : [enquête](#).

Psychologie des transports :

Suite au Colloque « Psychologie des transports » organisé par la Ffpp en octobre 2019 et dont les actes seront prochainement publiés, la Ffpp a été invitée à participer au 19^{ème} congrès de la Fédération des Usagers de la Bicyclette les 10 au 12 mai au Mans. Erik Declercq, Chargé de mission Psychologie des transports, de la Ffpp est intervenu dans le cadre d'un symposium consacré au Plan Vélo, mode d'emploi. Rappelons que ED a participé au groupe de travail interministériel à la sécurité routière ayant abouti de printemps à la publications des arrêtés sur la formation des psychologues intervenants dans la récupération des points au permis de conduire.

Enseignement-supérieur et formation

Le Ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation (MESRI) a relancé une concertation concernant la filière psychologie, concertation amorcée depuis plusieurs années, mais mise en sommeil depuis de longs mois. La Ffpp est pleinement partie prenante du groupe de travail mis en place qui réunit, outre les représentants de la DGESIP et la Conseillère scientifique pour la psychologie (E. Drozda) les représentants de la Ffpp, l'AÉPU (Ffpp), la SFP, le SNP, la FENEPSY, le CNU et le Cofradec-Europsy (Ffpp/ SFP). Suite à consultation l'ensemble des structures internes de la FFPP se sont montrées très favorables à la poursuite de la réflexion engagée qui appelle donc les suites envisagées en fin de ce texte. Les réunions en lien direct avec le cabinet du ministre ont repris à un rythme soutenu.

Les associations adhérentes sont également présentes pour les psychologues :

[L'Anpec](#) tient sa prochaine Assemblée Générale, à Lyon , le mercredi 18 septembre
[Pelt](#) organise une matinée le samedi 8 juin, à Paris, *Santé mentale et Travail*

En collaboration avec l'AEPU, la Ffpp a réalisé la 10^{ème} édition du [Panorama national des masters 2 en Psychologie](#)

En partenariat avec l'Anpec, l'Afpen, l'APsyEN, la Ffpp organise le mercredi 20 novembre 2019, une journée d'études, [Bien être à l'école – Être bien à l'école](#).

Roger Lécuyer, professeur émérite de psychologie du développement à l'université Paris Descartes, a été signataire de l'appel au rassemblement du 5 mars 2000, et l'un des rédacteurs des statuts de la FFPP, secrétaire général puis président de la FFPP. Il vient de publier un ouvrage, sous forme électronique chez [Amazon \(14,84 €\)](#).

Sur une tentative de regroupement des psychologues : la création de la FFPP. 2000-2006